

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la isla. En provincias, 2.25 pesetas trimestre.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA.

Jués 28.—San Leon II papa y confesor. *Vigilia con abstinencia de carne.*

Viérnes 29.—*Santos Pedro y Pablo, apóstoles.*

Sábado 30.—La Conmemoración de S. Pablo apóstol y San Marcial obispo.

### Cultos

Jués 28.—Vigilia de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo.

La Misa y oficio divino son de San Leon II papa y confesor con rito semidoble color blanco, haciendo conmemoración de la octava de S. Juan Bautista y de la Vigilia.

En S. Agustín continua la oración de 40 Horas esponiéndose S. D. M. á las 7 y cuarto de la tarde y reservando á las 8 y media.

Viérnes 29.—La Misa y oficio divino son de los SANTOS APÓSTOLES PEDRO Y PABLO con rito doble 1.ª clase y octava, color encarnado.

En la Catedral predicará el Rdo. Sr. D. Juan Morera Beneficiado del Concordato y por la tarde despues de completas procesion con la Imagen del Principe de los Apostoles.

Sábado 29.—La Misa y oficio divino son de la conmemoración de San Pedro apóstol con rito doble mayor, color encarnado haciendo conmemoración de S. Pedro y octava de San Juan Bautista.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

El descanso dominical.

Oracion cotidiana.

Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que movais á súbditos y autoridades, á la resolucion constante de no trabajar en obras serviles, los domingos y dias festivos.

### PROPÓSITO

Ofrecer diariamente un obsequio al Corazon divino en desagravio de la profanacion de las fiestas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Por los promotores y conperadores de la devocion al Sagrado Corazon de Jesús en Menorca.

2.ª Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar Indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 3, Santa Clotilde Reina.

» 29, S. Pedro y S. Pablo.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Mayo.

## NOVEDADES.

Las de la semana:

1.ª El atentado anarquista contra el señor Crispi.

2.ª La declaración del Sr. Ruiz Zorrilla.

El Sr. Crispi, el jefe visible del Liberalismo y del anticleralismo en Italia, ha sido agredido por un ultra liberal: por el anarquista Pietro Lega. Los lobos ya no se respetan entre sí.

Decididamente los Dioses populacheros se van.

Y lo que es peor, los echan.

El Sr. Crispi, enemigo de la Religión, puede haber aprendido que á un pueblo, para ser pueblo, le es indispensable la Religión.

El Sr. Crispi ha podido tocar que es una filpa la teoria liberalísima que sostiene que la felicidad del pueblo estriba únicamente en el pacto social.

Habrà podido ver que el pacto social no es un teorema de matemáticas: no es más que un pacto, que los socialistas tratan de modificar y que los anarquistas quieren destruir... con los explosivos.

Es decir, que el pedestal de la sociología liberal está minado por los educandos del liberalismo.

La nueva torre de Babel que ha traído la nueva confusión de lenguas... y de ideas.

El Sr. Ruiz Zorrilla acaba de declarar que, si su Replica triunfase, respetaría y haría cumplir el Concordato.

Ya sabeis que en éste se consigna que la Religión de España es la Católica con exclusion de cualquiera otro culto... Luego la Republica á que se refiere el Sr. Ruiz Zorrilla, restablecería la Unidad Católica.

No sabemos si aquel señor habló como autócrata.... porque los demócratas suelen padecer fuertes crisis de cesarismo; ó si habló autorizado por sus correligionarios.

O si únicamente habló como aspirante á pretendiente...

Y para consolar al Sr. Ternero... que parece que siente la nostalgia del tradicionalismo.

El lema de los políticos liberales ya sabeis cual es:

Predicar no es dar trigo. O como decimos en Menorca: *es prometre no ha fet ningú pobre.*

Pero suele hacer perjuros.

FRANCISCO.

### Los moros no pagan

Tanger, 18.—A las ocho de la mañana llegó hoy á este puerto el «Legazpi», que, como es sabido, fué á Mazagan á recoger del administrador de aquella aduana el millon de duros que correspondia á España.

Con gran ansiedad se esperaba la llegada de este barco, porque había de saberse si los marroquíes cumplian fielmente lo estipulado ó si buscaban aplazamientos de los que en ellos constituyen el único sistema de conducta.

A fin de adquirir noticias exactas, fuí á bordo del «Legazpi», donde hablé con el comandante de este barco y con el jefe de la comision de Hacienda enviada para recibir la cantidad en cuestion.

Ambos guardaban la mayor reserva respecto al éxito de su comision, lo cual hizo desde luego comprender que no habian logrado el cobro del millon de duros.

Es de advertir que aquí nadie creia que Marruecos pagase á España esa cantidad, aun habiendo vivido Muley Hassan, y mucho menos habiendo cambiado de amo el imperio.

Lo que he averiguado respecto al viaje es lo siguiente:

El «Legazpi» tardó mucho en llegar á Mazagan.

Como se sabe, este trasporte es de poquísimo andar. El estado de suciedad de sus fondos aun hace más lenta la marcha.

Llegó, no sin fatigas, á Mazagan, y allí permaneció una hora. Durante ella el comandante del «Legazpi» y el jefe de la comision de Hacienda hablaron con el consul de España y con el administrador de la aduana marroquí.

Este le dijo que no podía entregarle el millon de duros por dos razones. La primera era poderosísima: que no tenía esa cantidad, que aun no había sido completada. La segunda razon que dió es que no había recibido orden del nuevo gobierno de Marruecos, y él no se atrevía á afrontar la responsabilidad de la entrega sin estar autorizado para ello.

Añadió el administrador de la aduana que aun no había recibido copia autorizada del tratado ni del cange de ratificaciones, cosa indispensable, segun aquella autoridad, para el pago de la indemnizacion.

En vista de esto, el comandante del «Legazpi» decidió seguir á Rabat, donde está el sultan Abd-el Aziz.

Ni el comandante ni la comision de Hacienda pudieron desembarcar por impedirlo el estado de la barra; pero se comunicaron con el visir el Garnhit, el cual, con el mayor desembarazo, les contestó que no podía ordenar el pago del primer plazo de la indemnizacion á España, porque el nuevo Sultan no conocía el tratado que había celebrado Muley Hassan con España.

Entonces el «Legazpi» salió de nuevo para Tánger despues de haber logrado un éxito completo en la mision que ha hecho gastar á España inútilmente unos cuantos miles de pesetas.

Poco despues de fondear el «Legazpi» desembarcaron el comandante de este barco y los dos jefes de la comision de Hacienda para conferenciar con el ministro de España, señor marqués de Potestad, y recibir instrucciones.

La cañonera inglesa «Bramle» se acercó al costado del «Legazpi» para que su comandante hiciera la visita de rúbrica.

## NOTICIAS.

Ha sido indultado de la pena de cadena perpétua el confinado Tomás Mena y Pardo, «por sus servicios extraordinarios y distinguido comportamiento en hechos de armas que tuvieron lugar durante los meses de Octubre y Noviembre del año último contra los moros del Riff» Mena fué el penado que el día 2 de Octubre salió de la caseta de Sidi Aguarriach á rescatar dos cajas de municiones que habian que dadofuera. Su compañero fué muerto por los moros; y Mena estuvo sosteniendo el fuego contra el enemigo hasta que fueron rescatadas las cajas.

El capitán señor Porras, perteneciente al honroso cuerpo de Infantería, del regimiento de Extremadura, y que como recordarán nuestros lectores fué herido en Melilla, ha estado en la Iglesia mayor prioral del Puerto de Santa María para dar gracias á la Virgen de los Milagros, á quien ofreció una Misa solemne por haberla invocado en el instante de recibir la bala enemiga. Segun frases del mismo capitán, es un milagro de aquella Virgen, cuyo escapulario viste hace catorce años. La bala—dice ese bravo militar—penetró por la guerrera, perforó el escapulario y salió dicho proyectil por el lado opuesto, no haciendo más que rozar la piel. Dicho señor ha regalado á la Virgen la guerrera, que será colocada en el camarín en un cuadro.

La última salvajada que han cometido los librepensadores, es la realizada en Sestao, en la católica Vizcaya.

Un misionero que predicaba en la plaza pública, fué apedreado por los librepensadores.

Luego quisieron llevarse al cementerio civil el cadáver de un cristiano que no debía ir á tal sitio, sino al cementerio católico.

Y como unos sacerdotes, con súplicas y buenos modos, les rogasen que no llevaran á término tal iniquidad, se armaron de piedras, las dispararon contra los católicos, y armaron un motín asqueroso y descomunal.

Al Gobernador de Vizcaya se le ha ocurrido, á vista de estos sucesos, visitar á los misioneros para que pongan de su parte cuanto crean necesario á fin de no molestar á los librepensadores con procesiones extemporáneas.

Las procesiones católicas nunca han sido extemporáneas en España, y menos ahora, que hay mucha necesidad de ellas para convertir á tantos desgraciados.

¡Así entienden la libertad los masones y demás gente de esta calaña!

Dice *El Alicantino*:

«Varios jornaleros españoles recién llegados de Orán nos manifiestan que han tenido que abandonar sus faenas antes de tiempo y regresar á la madre patria, porque temen se reproduzcan los funestos pasados sucesos de Zaida, en vista de la actitud que muestran los moros, hostil completamente á los españoles.

El 1893 los misioneros de la Sociedad de Misioneros extranjeros en París han bautizado 32.482 adultos y 178.643 hijos de paganos y convertido á 352 herejes. Sostienen 37 Seminarios de indígenas, donde hay 1.078 alumnos y dirigen 1.051.275 cristianos, repartidos en inmensos territorios. Han muerto en este año de dicha Asociación tres Obispos y dieciocho sacerdotes entre ellos el venerable M. Péan, director del Seminario de París.

## GACETILLA.

Con inusitada animación celebráronse las fiestas de S. Juan, no ocurriendo por fortuna desgracia alguna, á pesar de la concurrencia numerosísima que invadía todos los lugares donde pasaba la cabalgata. Esta en el presente año ha sido lucidísima y ha superado en número á los años anteriores, siendo muy de notar la esplendidez y caballería que ha ostentado el Mayordomo noble de la fiesta D. Francisco J. de Despujols, quién no ha perdonado detalle, ni omitido medio para que resultasen las fiestas en cuanto de él dependían animadas y hermosas. Invitó dicho señor á la tradicional *beguda* de la vigilia de S. Juan, á individuos de todas las clases sociales, mostrándose sumamente cariñoso y afable con todos, lo mismo que su apreciable y distinguida familia. Amenizaron este acto las dos bandas de música existentes en esta ciudad, la que dirige D. Guillermo Alba y la de los Luises, situadas en la entrada principal de dicha casa, alternando con armoniosas sonatas que ejecutaban á quinteto con instrumentos de cuerda, unos hábiles concertistas de esta ciudad. Los salones y pasillos de la casa Despujol, presentaban magnífico aspecto por la profusion de luces y hermosa variedad de flores naturales, mientras la escalera principal adornada con hermosas macetas simétricamente colocadas, parecía un improvisado jardín.

Los ejercicios ecuestres ocuparon todo el día, siendo los más notables los de la tarde en el paseo de S. Juan. Antes de pasar la cabalgata al referido paseo, se paró frente á la Casa Consistorial donde hallándose presente el M. I. Ayuntamiento, el Mayordomo de la fiesta Sr. Despujol con galana frase y acento patriótico invitó á la M. I. Corporación Municipal para que asistiese á las corridas que iban á verificarse. Aceptando el ofrecimiento el Sr. Alcalde bajó *al Plá* con los demás individuos de la corporación que preside, acompañados de una banda de música. Allí los ginetes lucieron su maestría en los varios juegos ecuestres en que se ejercitan desde remota antigüedad, ante numerosísima concurrencia de expectadores que aplaudían la destreza y habilidad de los distinguidos ginetes, que fueron este año muy afortunados en el juego de la *sortija*. Coronaban el aplauso de los expectadores, las tocatas con que alternativamente amenizaban el acto, las dos bandas mencionadas.

Estas fiestas fueron terminadas con el espectáculo de unos fuegos artificiales, que atrajeron á la espaciosa plaza del Borne numerosísima concurrencia.

Los forasteros todos y muchísimos ciudadelanos lamentan con justísimo motivo, que en unos festejos tan lucidos como los que celebra Ciudadela el día de S. Juan, se eche de menos una solemne función religiosa en nuestra Catedral; función, que daría mayor realce á las fiestas, quitándolas esa pesada monotonía, y al propio tiempo ofrecería á esos religiosos habitantes un medio de obsequiar con religiosos cultos al Santo Bautista, pues bien se merece, que el día de su festividad, que para esa Diócesis es de precepto, sea santificado cual corresponde. Esperamos de nuestro religioso Municipio, (el más indicado para ello) que iniciará y dará realidad á ese hermoso pensamiento, añadiendo á otros, ese grato recuerdo que aplaudirán todos los ciudadelanos de recto corazón.

Durante las fiestas de S. Juan Bautista, se notó muchísima frecuencia de sacramentos en todas las iglesias de esta ciudad; este es un dato muy consolador y edificante, que dice mucho en pro de esta religiosa ciudad.

Déjase sentir con mucha intensidad el calor desde la vigilia de S. Juan; el termómetro (centígrado) ha marcado 27 grados lo cual es bastante y aún sobrado, atendido, que estamos aún en Junio.

Pasó á esta ciudad con objeto de presenciar las fiestas de S. Juan, el Sr. Juez de Primera Instancia de este Partido D. Juan J. García.

Durante las fiestas de S. Juan, hemos notado que el casino del Orbé, tenía en su fachada una lámpara de vivísima luz eléctrica.

Ayer cuarto aniversario de la elección de nuestro Ilmo. y Rdm. Prelado para esta Silla Episcopal de Menorca, cantóse una solemne Misa en la S. I. Catedral.

En estos días hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro querido amigo y colaborador D. Francisco Camps, médico del pueblo de S. Cristóbal.

El sábado 23, llegaron á este puerto, remolcado por el vapor *Menorca*, la *Draga*, con cinco gánguiles; vino asimismo un vaporcito remolcador, al objeto de empezar los trabajos de limpieza de nuestro puerto.

Por haber tomado mala dirección una de las piezas pirotécnicas, resultaron con varias quemaduras dos de los concurrentes.

Hemos saludado á los Sres. D. José Bosch, sacerdote de Palma y D. Andrés Moll, sacerdote residente en Argelia, quienes han venido á pasar algunos días en esta ciudad.

Dicennos que el vapor «Leon de Oro» no volverá á este puerto, por haber sido rescindida la última contrata que tenía con algunos accionistas de esta ciudad. Llegó por fin lo que era de esperar. ¡Valiente *patriotismo* el de ciertos *patriotas*, que desde que hay vapor en Ciudadela, no han cesado en su trabajo de zapa, prefiriendo *patrióticamente* sus intereses privados al pro-común; no bastando los heroicos esfuerzos de algunos ciudadelanos de veras, para conjurar el peligro! *Are, qui es confrare*, como decimos los menorquines, *que prengui candela; y qui tè su cò de pàhe...*

Extracto de la sesión ordinaria celebrada el día 25 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia de don Joaquín Comella, Alcalde, con asistencia de los Sres. Gelabert, Camps, Tudurí, Juaneda, Sastre, Anglada, Mascaró, Cortés y Mercadal, don Rafael, se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Dióse cuenta de los Boletines Oficiales de la provincia, y enterado el Ayuntamiento de las ordenes y disposiciones en los mismos insertas y especialmente de la Circular de la Administración de Hacienda señalando el cupo de la contribución sobre la riqueza urbana, acordó su cumplimiento en cuanto depende de esta Corporación.

Dada cuenta de la subasta del arriendo de

Los puestos de venta de carnes para el año 1894-95, fué aprobado el expediente en que obran las actas de remate.

Después de oído el dictamen de la Comisión de Policía Urbana se acordó conceder á D. Antonio Comellas Catalá la parcela de la calle de Castell Rupit que tiene solicitada, dejando á salvo los derechos que acaso pueda haber adquirido D. Francisco Piris Xalambri acerca de una ventana ó respiradero, que aparece abierta en dicha parcela, y que se proceda al nombramiento de peritos para la tasación.

Dióse cuenta de una solicitud suscrita por D. Francisco Piris Xalambri en la que pide que se desestime la presentación de D. Antonio Comellas á fin de que no queden lesionados sus derechos en lo que mira á la ventana de que se ha hecho referencia, y en su vista el Ayuntamiento acordó dejar salvos los derechos que pueda haber adquirido con relación á dicha abertura construida sin la competente autorización.

Leyóse una solicitud de D. Bartolomé Juaneda Camps pidiendo que le sea adjudicada la parcela sobrante de la vía pública procedente de la demolida Casa Consistorial en la parte colindante con la casa de su propiedad situada en la calle del Rosario núm. 4, previa tasación pericial y en conformidad á lo dispuesto en la regla 1.ª del art. 85 de la ley municipal y demás disposiciones vigentes. Tomando en consideración dicho recurso el Ayuntamiento acordó que se exponga al público á efectos de reclamación y que se proceda al nombramiento de peritos para la debida tasación.

Dada cuenta de una solicitud de D. Sebastian Moll Torres pidiendo que sea inscrita en el amillaramiento á nombre de su difunto padre una porción de terreno situada en el camino de Algayarens finca núm. 27 de la Sección 28 acompañando el expediente posesorio instruido en este Juzgado municipal, y enterado el Ayuntamiento acordó la inscripción solicitada y que le sea expedida la oportuna certificación.

El Ayuntamiento acordó señalar el plazo de 30 días á D. Francisco Vinent Salom para el cierre del solar que posee en la calle del Degollador.

Teniendo este Ayuntamiento proyectado construir una Pescadería en el centro de la plaza de Abastos para dar mas desahogo á los puestos de venta de carnes, acordó que se anuncie al público para que puedan presentarse proyectos y proposiciones para la construcción de dicha Pescadería.

Los mallorquines nos dan quince y raya á los menorquines, respecto á recabar del Gobierno útiles mejoras en bien de su país. Se conoce que para algo sirven sus representantes en las Cortes, cuando con harta frecuencia traducen en hechos los proyectos que se proponen sus representados. Propúsose el pueblo de Sóller obtener un correo marítimo directo con la capital del Principado catalán, su propósito no ha sido fallido y hoy goza de una de las mejores ventajas que acrecentará su comercio y prosperidad material. Al entretanto, nosotros á pesar de tener también cierta penumbra que diz representa á Menorca en las Cortes, en vez de adelantar por el camino de la prosperidad comercial, vamos retrocediendo de día en día, con perjuicio de estos isleños. ¿Quién protege y defiende la conveniencia de la reanudación de los trabajos de la Mola en Mahon, hoy día casi paralizados con grave detrimento de innumerables

familias? ¿Quién aboga por la conservación del Instituto de 2.ª enseñanza establecido también en Mahon, hoy amenazado de muerte porque se le ocurre á un municipio retirarle su subvención? ¿Quién ante la crisis zapa-teril que tantos males acarrea á esta isla, hace repercutir cerca del Gobierno los ayes de tantos desgraciados que apenas tienen hoy un pedazo de pan para llevarse á la boca? ¿Quién trabaja incansable para cumplir sus promesas de mejores tiempos, procurando alcanzar para todos los pueblecitos de esta isla lo que más pueda convenirles según sus necesidades, que son bastante notables para dejarlas desapercibidas? ¿Quién..... Nadie...

Nuestro distinguido y apreciable amigo y compañero de redacción, D. Francisco Camps y Mercadal, Licenciado en Medicina y Cirugía, nos ha obsequiado con un ejemplar de un folleto intitulado «Derecho á la ignorancia», colección de artículos no menos bien pensados que castizamente escritos, publicados por su autor en el periódico «El Mahonés». Ventajosamente conocido nuestro amigo Francisco en esta isla, por sus escritos que viene publicando en algunos periódicos de Menorca, huelgan nuestros elogios que por otra parte nos impide la amistad que le profesamos. Dicho folleto tiene la aprobación de la Autoridad eclesiástica y el censor que por comisión de nuestro Ilmo. Prelado se hizo cargo de la doctrina de la obrera á que nos referimos, dice: «Creo que puede ser sumamente útil la lectura de este folleto, en cuyas páginas se rev. la un decidido campeón de los derechos de la Iglesia Católica, que con aventajado talento sabe unir lo profundo de los conceptos á lo ameno en el decir».

Felicitemos al Sr. Camps, por la feliz idea de publicar coleccionados sus escritos referentes al asunto indicado, y le animamos una vez más á que continúe en la prensa prestando sus buenos servicios en pro de la Religión y sirviendo de eterna pesadilla á sus enemigos, que como los redactores de «El Liberal» son machacados por los varapalos que les propina á diario.

En Gandia (Valencia) ha comenzado la exportación en grande escala de tomate á Londres. Págate el maduro de 19 á 20 reales la arroba, el verde de 9 á 9'50 y el chinchilla á 12. También las habichuelas del Pinet se cotizan á 10 y 12 reales la arroba, y las brevas á 1'40 y 1'60 reales la docena.

Libros que se hallan de venta en la imprenta de este periódico.

*Horas divinas (Nuevas)*. Devocionario que comprende el ejercicio cotidiano, ordinario de la Misa y otras oraciones. --Un t. en 16, á ptas. 9 en piel de Rusia.

*Humildad (Práctica de la)*, por el Cardenal Pecci (Su Santidad León XII). --Un opúsculo en 16, á 50 cént.

*Indulgencia de la Porciúncula*. Reseña histórica sobre su origen y promulgación. Por un religioso Franciscano. --Un op. en 16, á 30.

*Manifestaciones del Divino Amor* ó sean reflexiones, exhortaciones, aspiraciones y enseñanzas provechosas para las almas que desean agradar al Señor. --Un opúsculo en 16, á ptas. 0,30.

*Pan de la vida eterna (El)*. Preparación y guía para la primera Comunión, memorial y auxiliar para las posteriores, por el Dr. Ribas y Servet. Pbro. --Un t. en 16, 2 ptas.

*Suma espiritual*, en que se revuelven todos los casos y dificultades que hay en el camino de la perfección, por el P. la Figuera, S. J. Un t. 16, á ptas. y 1'50 en p.

*Respuestas populares* á las Objeciones mas comunes contra la religión, por Segundo Franco. Dos tomos en 8.º de mas de 500 páginas, en pasta, 6 pesetas.

*Siete Domingos de San José (Los)*. Un tomo de 95 páginas y 0'75 encuadernado.

*Tres 89 (Los)* 1689--1789--1889 por Meric de Boylesve. Un opúsculo 0'25 de peseta.

*Verdades eternas*, explicadas en lecciones ordenada, principalmente para los días de los ejercicios espirituales por D. Carlos Rosignoli. Un tomo en 8.º de más de 475 páginas, en piel color, 2'25 pesetas.

*Verdad sobre la Cuestión Romana (La)* por B. O. S. Un tomo, en rústica, 1 peseta.

*¡Viva Jesús!* Afectos de una religiosa en la renovación de sus sagrados votos. Un tomo en rústica 0'25 de peseta.

*Viva Jesús*, ó sean meditaciones sobre la Infancia y vida oculta de Jesucristo para tener el cuarto de hora de Oración, por D. Enrique Ossó. Un tomo en 8.º menor de 150 páginas, en tela 1 peseta.

*Del Natural* (copiamos varias) por el P. Luis Coloma de la Compañía de Jesús. En tomo en 8.º de más de 190 páginas, encuadernado en tela 2 pesetas.

*Camino espiritual* de la manera que lo enseña el S. P. San Ignacio en su libro de los Ejercicios, por el P. Luis de la Palma, de la C. de J. -- Dos t. en 4.º á ptas. 5'50 en p.

*Cartas de un filósofo integrista* al Director de la *Unión Católica* por D. J. M. Ortí y Lara. Un tomo en rústica.

*Clero y la política (el)*, por D. Domingo Benigno y Cruz. Un tomo en rústica 0,50 peseta.

*Colegial ó seminarista (el)* teórica y prácticamente instruido, por D. Antonio Maria Claret Arzobispo. Dos tomos en pasta 3 pesetas.

*Compendio de Gramática castellana* por D. José Giró y Roma. Un tomo encuadernado 1 peseta.

*Cuarto de hora de oración (el)*, según las enseñanzas de la Virgen Seráfica y Doctora Santa Teresa de Jesús por D. Enrique Ossó, Pbro. Un tomo en 8.º de más de 400 páginas, en piel color, 1'38 pesetas.

*D: la imitación de Cristo* por Kempis. Un tomo en 8.º de mas de 400 páginas, edición española, en piel color 1'50 pesetas.

*Los elegidos se reconocerán en la otra vida*, por D. Elias Merich Pbro. En tela 1'50 ptas.

*La España masónica*, por Leo Taxil con el nombre de todas las logias y de todos los individuos desde al grado 18 al 33. En tela dos pesetas.

*El Fin de un mundo*, por Eduardo Drumont, traducido por D. Pelegrim Casabó y Pagés. En tela 3'50 ptas.

*Las Hermanas de la caridad*, historia popular de las Hermanas de San Vicente de Paul por Leo Taxil y P. Marcel. En rústica 2 pesetas.

*El Piloto divino*. Recuerdo de la mision y primera comunión por D. Bernardo Vergés. En tela 30 céntimos de peseta.

*El Vaticano y los masones*, por Leo Taxil traducido por D. Angel Z. de Cancio. En tela 1'50 pesetas.

*Vida del Bienaventurado Crispin de Viterbo*, llamado el santo Alegre de la orden de Frailes menores Capuchinos, por el V. Ildelfonso de Barel. En tela 1'50 ptas.

*Camino recto y seguro para llegar al cielo*, por D. Antonio Maria Claret, En piel 1'25.

*Trisagio de la Sma. Trinidad y Trisagio Mariano*. -- Un opúsculo en 16, á 30 céntimos, y 24 pesetas el cien.

*Aseginatos masónicos*, por Leo Taxil y Paul Verdun traducción de P. C. y P. Edición ilustrada. Encuadernada con tapas á 3'50 ptas.

## TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid 27. -- 2 mad.

En Cete, han sido presos ocho anarquistas. En Lisboa, la policia ha arrancado varios pasquines anarquistas.

Ha sido imponente el entierro del cadaver de Mr. Sadi-Carnot, se ha hecho con ese motivo una gran manifestación de duelo.

Madrid, 27. -- 2 mad.

El crucero Legazpi ha embarcado 600,000 duros parte de la indemnización estipulada por el tratado de Marrasques.

En Lión, donde fué asesinado el Presidente de Francia Sadi-Carnot, se han efectuado 300 prisiones, habiendo sido saqueados en la misma ciudad 40 Comercios italianos. Hay mucha excitación contra los italianos.

## Telegramas

Madrid, 20.—El ministro de Estado, señor Moret, dice abrigar la confianza de que los moros pagarán pronto á España el primer plazo de la indemnización de guerra; pero créese que deberán aun vencerse no pocas dificultades, toda vez que primeramente debe ser proclamado Sultán Abd-el-Azis; luego éste ha de enterarse del convenio y dar la orden de pago y reunir el dinero, pues parece que gran parte de la suma reunida en Mazagán se ha invertido en los gastos de proclamación.

Por lo tanto son conceptuadas como optimistas las esperanzas del señor Moret.

Ha habido coaliciones en Nápoles entre los estudiantes, la policía y las tropas, contándose muchos heridos de ambos bandos.

El ministro de Marina señor Pasquin hará cuestión de gabinete la no admisión de la proposición del señor Gasset referente á la Armada.

París, 20.—Telegrafían de Tánger, que el Sultán Abd-el-Azis irá á Fez el día 23 del corriente.

Las tribus que gozaban fama de más guerreras, se declaran sumisas al Sultán.

París, 20.—A primeros de Julio contraerán matrimonio el hijo mayor de M. Carnot con la señorita Clury.

La peste toma gran incremento en el imperio chino hasta las aves y los reptiles resultan atacados. La desolación es inmensa, no pudiendo los fabricantes de ataúdes suministrar todos los que se necesitan aun trabajando de día y noche.

Telegrafían de San Petersburgo que dentro de algunos días llegará á París el coronel Sckerjinsky, jefe de la policía secreta política.

El general ruso protesta venir á París por razones de salud, pero se sabe que viene á ponerse de acuerdo con la policía francesa para ejercer una acción común contra los nihilistas.

París 20.—La situación se agrava en Sicilia.

Las autoridades interceptan todos los telegramas, pero se sabe que en breve estallará una nueva revolución, no precisamente contra la unidad de Italia, sino la monarquía.

Madrid, 21.—Se sabe que los ministros moros han empleado parte de nuestra indemnización de guerra para granjearse simpatías en el imperio, prometiendo pagar á España cuando el nuevo Sultán quede afianzado en su trono.

Abd-el-Azis ha sido oficialmente reconocido por las legaciones extranjeras.

Madrid, 21.—*El Imparcial* dice que los conservadores iniciarán en el Congreso un amplio debate en vista de lo dicho ayer por el señor Aguilera acerca del juego.

Ha llegado á Málaga procedente de Melilla el vapor «Isleño».

Asegúrase que es inexacto que se atrincheren las moros en las inmediaciones de Melilla.

Madrid, 21.—Las kábilas están divididas por querer guerra unas y otras paz.

Los moros dicen que primero entregarán sus cabezas que los terrenos que reclamamos.

El Gobierno de Portugal en vista de las proporciones que adquiere la huelga de los panaderos ha acordado expulsar, á los que son gallegos si se resisten á cumplir con la ley en Portugal.

Madrid 20.—Los moros dicen que es culpa de España si no tiene el primer plazo de la indemnización; añaden que el vapor «Legazpi» debía haber ido á Tánger para la orden del Sultán para cobrarla.

El Gobierno de la república venezolana ha redactado un reglamento prohibiendo la entrada de los anarquistas en el territorio de Venezuela.

En Lisboa se han declarado en huelga 3000 anaderos.

*El Imparcial* censura duramente la tolerancia que se observa con los juegos prohibidos; dice que antes de infringir el Código vale más que se haga del juego una industria.

En las elecciones que se han verificado en Milan (Italia) han triunfado los republicanos socialistas.

## ANUNCIOS

## AVISO

Ha llegado de paso á esta población el antiguo y conocido sombrero D. Emilio Vidal con un bonito y variado surtido de sombreros ingleses última novedad al precio de 5 pesetas uno. Plaza Nueva 11.

## Subasta

A voluntad de su dueño se sacan á pública subasta para el día 2 de Julio próximo á las 11 de la mañana las fincas siguientes.

Dos porciones de terreno, parte viña y parte yermo, en junto unas 79 áreas, sitas en el camino de las Cuarteradas y de Son Peu.

Una casa situada en la calle de Santa Clara número 15.

Otra casa en la calle Norte, antes Contramuralla, número 31, con patio y pocilgas, todo unido.

La subasta tendrá lugar en el despacho del Notario Dr. Anglada, en cuyo poder obran los títulos de propiedad y pliego de condiciones.

## BIBLIOTECA DEL APOSTOLADO DE LA ORACION.

Colección de obritas en 12.º, compuestas de láminas primorosamente grabadas al acero. Las obritas de esta Biblioteca constan de doce, diez y treinta láminas finísimamente grabadas al acero, y se han publicado las siguientes:

*Caracteres del amor divino*, 2 pesetas en percalina.

*Flores del Calvario*, 2 ptas. en percalina.

*Guía del Angel bueno*, 88 cents. con cubierta al cromo.

*Frutos de la devoción á María*, 88 cents. con cubierta al cromo.

*El divino Piloto*, 88 cents. con cubierta al cromo.

*La vid según el Corazón de Dios*, 88 cents. con cubierta al cromo.

*Obras de misericordia*, 88 cents. con cubierta al cromo.

*La oveja de María*, 88 cents. con cubierta al cromo.

## Para Barcelona

Saldrá el jueves 28 del actual el pailebot «Nueva Juanita» admitiendo carga y pasajeros para dicho punto hasta las diez de la mañana del espresado día.

Lo despacha su propietario D. Francisco Amengual calle del Asalto número 6.

## Libros para el mes de Junio

MANIFESTACIONES DEL DIVINO AMOR ó sean reflexiones, exhortaciones, aspiraciones y enseñanzas provechosas para las almas que desean agradar al Señor.—Un op. en 16.º á ptas. 0,25.

EL PRIMER VIERNES DE CADA MES, santificado por medio de la devoción al S. C. de Jesús, por el P. Gautrelet.—Un tomito en 16.º á ptas. 1 en tela.

EL CORAZON DE JESUS consolado en la sagrada Eucaristía, por la práctica de la comunión de desagravios, por un Padre de la Compañía de Jesús.—Un opúsculo en 16.º á ptas. 0,30.

VISITAS AL SANTISIMO SACRAMENTO y á María Santísima para todos los días del mes, por San Alfonso María de Liguorio. Van añadidos una visita cotidiana á San José, ejercicios para antes y después de la Confesión y Comunión, un método para asistir al santo Sacrificio de la Misa, y un Novenario á Jesús sacramentado.—Un tomo en 16.º á ptas. 1,25 en piel de color.

EL ALMA CONSOLADORA DEL CORAZON DE JESUS en sus penas por el Rdo. P. Nonell.—12 céns.

EL DEVOTO DEL CORAZON DE JESUS.—Devocionario á 30 céns.

DE LA IMITACION DEL CORAZON DE JESUS por el P. Arnoldo.—4,50 ptas.

EL SAGRADO CORAZON DE JESUS ó ejercicios para el mes de Junio, según el método de San Ignacio.—2,50 pesetas.

MEDITACIONES DEL CORAZON DE JESUS obra escrita en francés por el P. Enrique Ramiere de la Compañía de Jesús y traducida al castellano por el P. Francisco de P. Maruri de la misma compañía.—2 pesetas en tela.

EL TESORO ESCONDIDO ó sea el Corazón Sagrado de Jesús descubierto á nuestra España por el P. Juan de Loyola de la Compañía de Jesús.—en tela 2 ptas.

NUEVO MES DE JUNIO consagrado al Santísimo Corazón de Jesús, recopilado por el M. Rdo. Padre Fr. Jerónimo Aguillo, provincia de los Franciscanos de Cataluña.—En 8.º, á 1,50 ptas. en percalina.

Los mencionados libros se encuentran en la imprenta de este periódico.

## Gabinete Odontológico

DEL

CIRUJANO DENTISTA

JUAN B. TICOULAT.

Este gabinete, hallase provisto de todos los aparatos necesarios para practicar de conformidad con los más recientes adelantos de la Cirujía Dental, extracción de muelas y raigones, sin dolor. Se construye toda clase de dentadura postiza en oro, platino, caucho y celuloide; así como también dentaduras de encía continua esmaltada.

Calle de las Dolores 23.—Ciudadela.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.

## Tipografía y librería del Sagrado Corazón de Jesús.

En la imprenta de este periódico, se halla á la venta, un gran surtido de devocionarios y libros de piedad, tanto de lujo como de propaganda, novelas de instrucción y recreo, libros de enseñanza y efectos para escuelas.

Papel para cartas tamaño holandés y medio holandés, tanto en luto como sin él, sobres de todas clases, colores y precios, desde 25 céntimos de peseta el 100, papel hilo de las más acreditadas fábricas, papel para oficios, papel comercial á 2,50 pesetas paquete de 50 cuadernillos, papel diario doble y sencillo, papel para dibujo, papel chupón y para calcar, papel vidrio, papel para embalaje, papel colores ordinarios, charol y satinados, chagrin y moaré etc. etc. Libros y libretas en blanco, cartulinas blancas y de color, cartones, carpetas hule en varios tamaños.

Plumas y plumillas, lapices, gomas, difuminos, cortaplumas, regletes, cortapapeles, arenilla, lacre, lapiceros, pizarras, obleas, estuches de dibujo, escribanías y tinteros, limpia plumas, y una infinidad de artículos de escritorio. Tintas para escribir a sellar y copiar, negra y en colores.

Crucifijos, estatuillas, pilas, rosarios y medallas, correas y cintos de hábito y escudos plata. Estampas, vistas, paisajes, oleografías, cromos y recortes. Marcos para retratos de todas clases. Petacas y carteras de bolsillo.

Tarjetas de visita y sobres impresos á 4 reales el 100